

“HITLER EST MOURANT”

déclare Himmler en offrant la capitulation du Reich

Celui-ci a jusqu'à mardi pour étendre à l'U.R.S.S. la proposition de reddition transmise à Londres et à Washington

WASHINGTON, 28 avril (A.P.). — L'offre de capitulation allemande présentée à la Grande-Bretagne et aux Etats-Unis dans le courant de cette semaine sera acceptée dans son ensemble si les nazis incluent la Russie dans leur offre de capitulation. Le gouvernement allemand a jusqu'à mardi soir pour répondre aux Alliés.

HITLER NE SURVIVRA PAS... L

Londres, 28 avril (A.F.P.)

On mande de San Francisco à l'agence Reuter : Dans le message qu'il a envoyé à la Grande-Bretagne et aux Etats-Unis, Himmler a déclaré que Hitler était mourant et ne survivrait pas plus de quarante-huit heures à l'annonce de la reddition sans conditions.

Londres solidaire de Moscou...

Londres, 28 avril. — M. Churchill a réaffirmé aujourd'hui que seule pourrait être prise en considération une offre de reddition sans condition de l'Allemagne adressée à la Grande-Bretagne, aux Etats-Unis et à l'Union soviétique. Cette déclaration a été faite par le premier ministre avant que ne soient répandus les bruits d'offre de capitulation allemande aux deux puissances anglo-saxonnes seulement. (A.F.P.)

...ainsi que Washington

Washington, 28 avril. — M. Jonathan Daniel, secrétaire à la presse de la Maison Blanche commentant les rumeurs de reddition inconditionnelle de l'Allemagne, a déclaré qu'une telle reddition ne pourrait être acceptée si elle n'était offerte à tous les alliés. (A.F.P.)

Washington étudie l'offre

Washington, 28 avril. — Les experts des Affaires européennes des différents départements américains ont été convoqués aujourd'hui à la suite de l'offre de capitulation inconditionnelle d'Hitler et se sont réunis à huis clos sous la présidence de M. Joseph Grew, secrétaire d'Etat adjoint.

La mort d'Hitler coup fatal pour le moral allemand

Londres, 28 avril (A.F.P.). On mande de San Francisco à l'agence Reuter : Le contenu du message dans lequel Himmler déclarait qu'Hitler était mourant a été révélé par des personnalités officielles de la conférence de San Francisco qui ont confirmé l'offre de reddition et ajouté que cette offre avait été faite par le truchement de Stockholm.

Les mêmes personnalités ont déclaré que MM. Molotov, Stettinius et Eden avaient été immédiatement informés. L'allusion faite par Himmler à la santé du « Fuehrer » est interprétée comme signifiant que Hitler est actuellement très malade et que l'annonce de la reddition sans conditions serait pour lui un choc mortel.

On considère que la nouvelle de la mort de Hitler porterait un coup fatal au moral allemand et amènerait des capitulations en masse et la fin des hostilités en Europe.

LE SORT D'HITLER TUE ?

Une dépêche U.P. de Zurich annonce qu'Hitler a été tué il y a trois jours, ainsi que Goebbels. Le poste clandestin Atlantik Sender précise que le Fuehrer serait tombé à la tête de ses troupes.

RÉFUGIE DANS LE TYROL ?

De Moscou, une information U.P. déclare qu'Hitler, après avoir assisté à une conférence des généraux et des chefs de parti nazi, serait retourné précipitamment dans le Tyrol.

HÉMORRAGIE CÉRÉBRALE ?

Stockholm annonce enfin qu'Hitler aurait été frappé d'hémorragie cérébrale et qu'il serait mourant.

Munich menacé de 3 côtés; Gènes Milan et Vicence aux mains des Alliés; Patch franchit la frontière du Tyrol

LORS que, dans Munich, un soulèvement populaire semble avoir eu lieu, les forces du général Patch et du général Patton convergent de trois directions vers la ville à une distance moyenne de 50 kilomètres.

M. HERRIOT EN SUISSE ?

DANS l'après-midi d'hier on confirmait à Paris, dans les milieux officiels, la présence en Suisse de M. Herriot, Daladier, Reynaud et du général Gamelin.

Cependant dans la soirée une dépêche de Berne démentait en grande partie cette information : MM. Reynaud, Daladier et le général Gamelin n'ont pas pénétré en territoire helvétique.

Il n'est pas question de M. Herriot dans la dépêche de Berne et le bruit courait avec persistance qu'il avait effectivement franchi la frontière suisse et devait entrer en France très prochainement.

Nous sommes en mesure d'annoncer qu'un officier d'ordonnance du général De Gaulle est parti pour la frontière suisse dans la journée d'hier en mission d'information.

D'autre part, un membre du cabinet civil du général encore tenu par l'ennemi atteignant Côme, sur la frontière suisse, Gènes et Turin ont été entièrement nettoyés.

Vers l'ouest, l'armée française qui a franchi le col du mont Genève avance dans la vallée de la Stura et se trouve au col de Tende. Sur la Riviera, les Français sont à Bordighera. Vers l'est, la 8^e armée avance vers Venise, dont les éléments avancés sont à moins de 40 km.

Les troupes françaises ont pénétré, annonce Radio-Amérique en Europe, de 32 km dans le Piémont.

La radio américaine annonce que Padoue se trouve entre les mains des Alliés.

J. E. LAGRANGE.

LE FRERE DE GOEBBELS PRISONNIER

Le frère de Goebbels, chef de la propagande allemande, Hans Goebbels, a été fait prisonnier par la 1^{re} armée américaine.

Le général Dittmar, commentateur officiel de la radio allemande s'est rendu aux troupes américaines de la 3^e armée. A sa droite son fils porte le drapeau blanc.



C. P. 03.397

Les marins de Kiel se mutinent

Londres, 28 avril (U.P.).

La radio de l'Allemagne du Nord annonce qu'un groupe de marins allemands s'est révolté à Kiel. Après avoir tué les nazis qui se trouvaient parmi eux, ils ont mis en batterie des mitrailleuses pour se défendre contre les unités nazies envoyées pour les maîtriser.

Tentative de soulèvement en Bavière ?

L'agence Reuter fait état de diverses émissions émanant des postes bavarois. Tout d'abord, un poste qui s'intitule la « Bavière libre » a déclaré que von Epp, commissaire d'Etat de Hitler pour la Bavière, avait décidé d'interrompre le combat, devenu insensé, contre les Américains et leurs alliés.

D'autre part, une station émettrice se présentant comme le poste de radio-diffusion du « Mouvement de libération de Bavière », aurait annoncé que ce mouvement « s'était emparé du pouvoir à Munich ».

Enfin, toujours d'après l'agence Reuter, peu après midi, un poste émettant sur la longueur d'ondes de Munich aurait déclaré qu'en dépit des tentatives d'un « groupe de traitres », l'administration de Munich était à nouveau aux mains d'hommes « fidèles au Fuehrer ».

APPEL DU M.L.N.

NOS camarades déportés révisiens d'Allemagne démunis de tout, ils ont besoin de vêtements, de linge, de chaussures. Apportez-nous, 16, place Malherbes, tout ce qui pourra aider à les vêtir.

Faites un sacrifice. Nous savons que vous n'avez pas de superflu, mais eux n'ont plus rien. Partagez ce que vous avez. Pensez qu'ils auraient pu être des vôtres.

Nous comptons sur votre esprit de solidarité et sommes sûrs que notre appel sera entendu.

L'HEURE A SONNE

LES derniers désastres subis par l'armée allemande qui n'a pu ni sauver Berlin, ni empêcher la jonction entre les Alliés, ni barrer les routes qui mènent au réduit austro-bavarois ont conduit le gouvernement du Reich à offrir la capitulation sans condition. Mais, dans une ultime manœuvre visant à dissocier le front uni des Alliés, le gouvernement allemand adressé aux Alliés à Londres et à Washington, négligeant Moscou. Cette manœuvre a été déjouée. La Grande-Bretagne et les Etats-Unis ont donné à l'Allemagne un délai expirant le mardi 1^{er} mai pour faire parvenir son offre de capitulation inconditionnelle au gouvernement soviétique en même temps qu'aux gouvernements britannique et américain. Il semble bien qu'en cette ultime phase de la guerre, c'est Himmler qui a pris en main les destinées immédiates du Reich. Un doute subsiste en ce qui concerne la situation de Hitler. Certaines informations affirment que le Fuehrer allemand n'a pas donné son consentement au geste d'Hitmler. D'autres précisent qu'Hitler, frappé d'hémorragie cérébrale, est mourant, et qu'il ne saurait survivre à l'annonce de la reddition. On que soit la vérité historique il est une autre vérité que les peuples accueillent avec une joie sans mesure : l'Allemagne écrasée demande grâce. L'heure tant attendue depuis 2.065 jours vient enfin de sonner...

La démarche allemande aurait eu lieu mercredi

New-York, 28 avril (A.P.). — Morgan Beatty, commentateur de la National Broadcasting Corporation, a déclaré dans une émission de Washington : « J'ai eu confirmation que cette demande a été faite au milieu de la semaine et fut peut-être transmise mercredi. Elle a été immédiatement prise en considération. »

Funk a tenté un coup d'Etat à Salzbourg

Frontière allemande, 28 avril (A.P.). — On apprend ce soir de source digne de foi que les efforts faits à Salzbourg en vue de constituer un nouveau gouvernement allemand sous la direction de Walter Funk, ont échoué le 24 avril. On rapporte cependant que la situation est chaotique à Salzbourg.

LAVAL, DÉAT SONT A FELDKIRCH

Zurich, 28 avril (U.P.). — On apprend par communication téléphonique de Vaduz que Laval, Déat, Luchaire et leurs femmes ont été capturés aujourd'hui, à 13 h 30, au restaurant Loewen, à Feldkirch.

Aujourd'hui, achetez
Libération
Dimanche

- L'invention qui a failli retarder la victoire
- Le Théâtre pour la province, par André Obey
- La suite de l'enquête d'Alexis Danan : « ENFANCE 45 »

PRIX : 1 fr. 50.

